

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Madrid, 8^{ta}. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIOS.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NUM. 5249 DE LA NOCHE.

MADRID. MIERCOLES 10 DE ABRIL DE 1872

OFICINAS.

GALLE DEL RUBIO NUM. 23

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores-correos ingleses para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima, el magnífico vapor

CORDILLERA.

saldrá de Santander el 17 del corriente abril y de Lisboa el 19 del mismo.

Passages directos desde Madrid á Rio Janeiro, Montevideo ó Buenos-Aires, 2200 rs. en segunda y 1140 en tercera. Deben tomarse con anticipacion.

Para pasajes y fletes dirigirse al agente de la compañía D. L. Ramirez, calle de Alcalá, núm. 12, Madrid.

MENSAJERIAS MARITIMAS VAPORES—correos franceses para MANILA por el canal de Suez.

Saldrán de Marsella los días 28 de abril, 12 y 26 de mayo.

Precios desde Madrid hasta Manila: 1.^a clase, 8800 rs., 2.^a clase, 7000 rs.—Agencia, J. Debuc, Alcalá 31.

PRIMERA EDICION.

Tres decretos de indulto publica hoy la Gaceta, fechados el 8 del actual. A D. Prudencio Bonilla Colás, sentenciado por la audiencia de Zaragoza en dos diferentes causas que se le formaron por delitos de falsedades, estafio de expedientes y abandono de destino á ocho años de prisión menor en una de ellas, y en la otra á 96 años de igual pena, que después le fueron reducidos á seis; se le comunica el resto de la pena que está extinguendo, por igual tiempo de destierro. A Tomás Jover y Navarro, sentenciado por la audiencia de Valencia á siete años de presidio mayor en causa sobre robo, se le indulta del resto de la pena. Y á Mariano Berzosa Obere, confinado en el presidio de Cervera y sentenciado por la audiencia de Zaragoza á siete años de prisión mayor, como sómplice de un delito de homicidio, se le concede rebaja de la pena personal.

Por real orden de 8 del actual han sido nombrados individuos del tribunal que se ha de constituir en cada audiencia para los exámenes de aspirantes á procuradores, que se celebrarán en los 18 últimos días de mayo, los señores D. Víctor Arnau, D. José Domenech,

D. Diego Llorente, D. Mariano Diaz Lasprá, D. Manuel Bedmar, D. Eduardo Pérez Pujol, D. Juan Ignacio Conde y D. Jose Antonio Pou, catedráticos de Derecho respectivamente en las universidades de Madrid, Barcelona, Granada, Oviedo, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

El cónsul de España en Odessa ha participado en 18 de marzo al ministro de Estado que desde el día 12 del mismo el puerto de Odessa se halla completamente libre de hielos, quedando abierta de nuevo la navegación en todo el mar Negro hasta la entrada del mar de Azoff.

Después de dos meses de perfecta calma, la campaña mercantil del presente año ha principiado en aquella plaza bajo la influencia de circunstancias poco favorables para el comercio de granos. En la anterior semana se habían cotizado: los trigos de Besarabia y Polonia á 20 pesetas 56 cént. hect.; el sandomirca á 19'67; el ghirca superior á 21; el trigo duro á 18'78; el centeno á 10'71; y el maíz á 11'62.

Es evidente que con semejantes precios, más altos que los que rigen en las plazas de importación, las compras por cuenta del extranjero se hacen de todo punto imposibles.

El trigo disponible en el puerto de Odessa á mediados del mes anterior ascendía á la enorme cifra de 2.680.000 hectómetros. Actualmente la especulación se concentra allí en el tráfico de lanas, cuyo artículo tiene cada vez mayor salida para los distritos manufactureros de Inglaterra y Francia. El precio de la lana merina, en suelo, ha subido en menos de tres meses de 175 á 210 pesetas los 100 kilogramos.

Un hecho muy importante para nuestro comercio, y principalmente para el de nuestras provincias de Ultramar, es la crisis por que está pasando en Rusia la industria azucarera desde el otoño último. Favorecida más que en ninguna otra parte por la protección de una tarifa elevadísima, que grava el azúcar colonial con un derecho de entrada equivalente al 128 por 100 de su valor, dicha industria ha llegado á adquirir en poco tiempo un inmenso desarrollo, empleando hoy 328 fábricas que

producen 160 millones de kilogramos de azúcar anuales, valorados en 210 millones de pesetas aproximadamente.

La dirección general de Caballería abre concurso para la provisión de 20 plazas de cadetes supernumerarios en la academia militar del arma. Los examenes darán principio el día 20 de junio próximo en la academia establecida en Valladolid, ante el tribunal que se designe. El plazo de admisión de las inscripciones solicitando autorización para presentarse al concurso de oposición, quedará definitivamente cerrado el día 13 de mayo próximo.

La temperatura de Madrid fue ayer de 23'4 grados en su máximo y 4'3 en el mínimo.

En Granada se sintieron anteanoche temblores de tierra, según los partes recibidos en el observatorio astronómico de Madrid.

Ayer llovió en San Sebastián.

Está llamando vivamente la atención en las reuniones de esta capital el joven pianista D. Dionisio Trullas, cuyos dotes de artista se habían ya dado a conocer en el Nuevo-Mundo, por un esquisito gusto, un delicado sentimiento, vigor muy sostenido en toda la ejecución, y sobre todo por su facil inventiva.

Se han concedido las gracia de guardias marinas con uso de uniforme, á los jóvenes D. Rigoberio Lavega y Salazar y D. Luis Reina y Leon.

SEGUNDA EDICION.

Nos dicen que de 10300 electores que aproximadamente tiene el distrito electoral de Chinchón, solamente unos 4700 han emitido sus votos en las elecciones pasadas; y si el candidato adicto D. Genaro Perogordo, que en la mañana del dia 2 retiró su candidatura para que con menos dificultad lucharan los dos ministeriales, lo hubiera hecho unas horas antes, acaso algunos pueblos dejarán de constituir las mesas electorales.

Después de las alternativas con que se ha presentado la elección del distrito de Brñuega (Guadalajara) ha sido pro-

clamado diputado D. Angel Herranz y Bedoya de oposición carlista.

Noches pasadas se estrenó con muy buen éxito en el teatro-salon Eslava la comedia en un acto y en verso, original de D. Ricardo de Burgos, titulada *Virtud y Frivolidad*, siendo el autor llamado al palco escénico.

Anteanoche en el favorecido teatro Martín, tuvo lugar con brillante éxito el estreno del drama nuevo en tres actos, original y en verso, titulado *El alcalde de Sarriá*. La numerosa y escogida concurrencia prodigó aplausos á la obra, llamando dos veces á su autor, el señor Tomeo y Benedicto, al palco escénico. El drama, bien interpretado, fué vestido con propiedad.

«Campañas de Italia en 1839» es el tema que continuará explicando mañana jueves por la noche, en el ateneo Militar el ingeniero civil Sr. D. Pedro Pérez de la Sala.

Niega el *Imparcial* que su propietario, el Sr. Gasset y Arteaga, haya luchado en ningún otro distrito mas que en el de Padron.

Dice un periódico coalicionista:

«El señor marqués de Salamanca no es ni pue ser candidato para la se aduría propuesto por el comité de coalición. Los amigos, mas particulares que políticos, del Sr. Salamanca, que habían tratado de incluirle en la candidatura de la coalición, se han convencido muy pronto de que la conducta de dicho señor durante las pasadas elecciones no resulta conforme á los deseos y compromisos de las fuerzas coaligadas.»

Escriben de las Baleares que allí había producido sensación profunda el escrito dirigido por el respetable Sr. Quint Zaforteza, al jefe carlista Sr. Nocedal.

Dicese que por Puerto Rico serán senadores los generales Echagüe y Zavala y los señores marqueses de Caracena y Machicote.

La *Política* crece que las Cortes no llegarán á reunirse, porque acaso éstas del 24 sobrevengan sucesos que hagan imposible su reunión.

La *Política* acentúa cada vez más su oposición; ni aun el Sr. Romero Robledo se libra de las censuras del colegio unionista.

Hábiles de una próxima reunión de escritores dramáticos, á fin de acuerdo las bases de un reglamento que se obligarán todos á observar, y sirva para cortar los abusos de muchas empresas de teatros que están imponiendo la ley y convirtiendo en una especulación lo que debiera ser en primer lugar patriomonio del arte. Celebraremos que esto suceda y de los frutos que se proponen.

Esta noche debe verificarse una reunión de comandantes de la milicia con objeto de proceder á la elección de jefes de estado mayor de la misma.

Hoy á las diez de la mañana han tenido lugar en la iglesia de San José las exequias por el alma del Sr. D. Antoni Mendez de Vigo, cuyo cadáver ha sido conducido enseguida á la sacristía de San José y San Lorenzo, con numeroso y lúido acompañamiento.

Parece que el ayuntamiento de Madrid ha acordado celebrar este año con la mayor solemnidad la función cívico religiosa del Dos de Mayo, en cumplimiento de la ley dictada por las Cortes de Cádiz de 1811.

Anuncia un periódico que el ayuntamiento ha demandado á la *España constitucional* y la *Diaria popular*, por ofensas inferidas á dicha corporación.

En la escalera de la casa número 11 de la calle de las Tabernillas fué hallado ayer un hombre sin vida y con una herida de cuatro pulgadas de extensión en la parte superior del cuello, grave, según opinión del facultativo de la casa de socorro del cuarto distrito, en que fué curado, siendo trasladado al hospital después de administrar los últimos Sacramentos. El Sr. D. Elias Alvarez y Suarez, capellán del regimiento de la Princesa, fué quien prestó al herido los auxilios espirituales.

El Sr. Quint Zaforteza ha dirigido una carta al Sr. Nocedal en nombre del partidario carlista de la isla de Mallorca, en la cual rechaza los calificativos que se permitió dirigirles aquel señor al ordenarles que abandonasen el retramiento.

al hospitalidad le ocasionaba el deshonra, la desesperación, la muerte!

¿Qué reflexiones le tenían clavado delante de aquella ventana, con la vista perdida en el vacío? Pensaba quizás en la infamia de su conducta?

Tuvo un movimiento brusco como si alguien entrase á sorprenderle. ¿Quién podía ser?

Sauvresy lo sabía demasiado.

Una segunda sombra se delineó en breve sobre las blancas cortinas; la sombra de Berta.

Esfumábase en dudar todavía, y pruebas evidentes llegaban á convencerle sin que él las hubiese procurado.

¿Qué razón la lleva á aquél cuarto á semejante hora? Hablabá con animación, con vehemencia.

Paréciale oír aquella voz tan querida que hacía vibrar en él todas las fibras sensibles; veíala, con aquellos ojos hermosos que habían reinado despóticamente en su corazón, y de los que creía reconoer todos los reflejos.

¿Pero qué hacía allí?

Sin duda iba á pedir algo á Tremorel, algo que él la rehusaba, porque el ademán suyo era suplicante.

Sauvresy adivinaba en su acción, que se reproducía en la muselina como el espectro negro de las sombras chinescas en el papel encerado. Era tan conocido para él aquél ademán insinuante de súplica cuando ella deseaba algo! Levantaba sus dos manos cruzadas hasta su rostro, inclinaba la cabeza y casi cerraba los ojos para mayor efecto. ¡Qué languida voluptuosidad tenía su voz cuando decía!

— «Verdad que tú consientes, mi buen Clemente?»

Y en aquél momento, con otro hombre, empleaba a uella frase, aquella misma expresión!

Sauvresy tuvo que apoyarse en un árbol para no caer.

Sin duda Hector le negaba lo que ella pedía.

Entonces ella movía el dedo índice de la mano derecha como en amenaza cañifosa, pero de nuevo volvía á suplicar, y parecía decir:

— «No quieras, no quieras?

— ¡Ah! — pensaba Sauvresy, — él sabe resistir, y yo no he tenido nunca esa voluntad; él puede conservar su razón, su libertad, su sangre fría cuando ella le mira, y yo no he sabido nunca decir que

no, ó por mejor decir no he aguardado nunca á que pidi se nada; he pasado mi vida espiando sus menores caprichos para prevenirlos; jesto es lo que quizás me ha perdido!

Hector se obstinaba y Berta se iba animándose poco a poco y casi se encorazonaba porque retrocedía, estendía el brazo, alzaba la cabeza.

Por fin él se dejó vencer y con la cara dijo que sí. Entonces ella se precipitó, se arrojó á su cuello y las dos sombras se confundieron en un prolongado abrazo.

Sauvresy no pudo contener un grito que se perdió entre los rugidos del viento. Había querido una certidumbre y la tenía. ¡La verdad clara, indiscutible, evidente! No tenía ya mas que buscar; no tenía mas que pensar en el castigo seguro, terrible.

Berta y Hector hablaban amistosamente, ella apoyada contra su pecho, él bajando algunas veces la cabeza hasta tocar con su rostro los cabellos de la joven.

Sauvresy comprendió que después de aquella escena volvería ella junto á su lecho, que no tenía ya tiempo de recoger la carta, y se dirigió precipitadamente á su cuarto y con el miedo de ser sorprendido olvió correr los cerrojos á la puerta del jardín.

Una vez en su cuarto fué cuando se apercibió de que había estado casi con los pies desnudos en la nieve y de ella conservaban aun vestigios sus zapatillas que estaban enteramente mojadas. Vivamente las arrojó debajo del lecho acostándose y recobrando su apariencia de dormido.

Jera tiempo, porque Berta volvía ya acercándose á su marido y creyendo que no se había despertado volvió á tomar su labor y se situó cerca del fuego.

No habían pasado diez minutos cuando de Tremorel se presentó.

Dijo haber olvidado llevar el periódico y que venía á buscarle. Parecía inquieto y murmuró:

— «Habré salido al jardín, señora? — dijó con esa voz que se adopta generalmente en la estancia de un enfermo; — y los criados están recogidos?

— Si; — ¿por qué esas preguntas?

— Porque después que yo he subido esto es, después de una media hora allí guien ha salido al jardín y ha vuelto.

Berta le miró con inquietud.

diferentes, se le escapaban, y los aldeanos que se cruzaban con él por el camino miraban atónitos después de saludarle, porque todos lo conocían y se preguntaban si el dueño del palacio de Vallehermoso había perdido el juicio.

¡No estaba loco, por desgracia! Anunciado por una catástrofe inverosímil, su cerebro había sido atacado repentinamente de parálisis. Iba recogiendo una á una sus ideas, y con la facultad de pensar volvía á la facultad de sufrir.

Hay crisis morales como físicas, y así como después de la fractura de un miembro se sufre un dolor indeterminado, seguido de un estremecimiento general, así en la crisis moral hay al principio el abatimiento que sigue á las grandes crisis; pero en uno y en otro caso el dolor profundo y verdadero se siente después.

Cada una de las reflexiones de este hombre aumentaba su mortal angustia.

— ¿Era posible que Hector y Berta se engañasen? Ella, una mujer amada hasta la idolatría! El, su mejor, su más antiguo amigo! Una esgraciada que había saqueado de la miseria, que se lo debía todo; y él, un noble arruinado, al que había salvado la vida, y después librando de la miseria y del oprobio.

Y era en su casa, bajo su propio techo, donde se tramaba aquella infamia contra su nombre! Allí mismo abusaban de su noble confianza y le engañaban tan cruelmente. Este horrible descubrimiento empolzonaba, no solo su presente, sino su pasado, y hubiera querido borrar de su vida el recuerdo de tantos años pasados cerca de Berta, a quien la vispera consideraba todavía como un símbolo de ventura en su vida. El recuerdo de sus pasadas felicidades llenaba su alma de amargura, como el pensamiento de ciertos alimento comedidos levanta el estómago.

— ¿Cómo había pedido ser aquello sin apercibírlo, sin siquiera sospecharlo?

Mil detalles acudían entonces á su memoria que hubieran podido iluminar sus tinieblas

Las Novedades no participa del espíritu helicoso que anima á sus correligionarios en la prensa. Hé aquí lo que aconseja:

«Una actitud revolucionaria, lo mismo en la oposición que en el gobierno, traería al país males sin cuento, y como último de todos, la pérdida de la libertad. El gobierno, saltándose de la Constitución, provocaría las insurrecciones y la anarquía; y las oposiciones, lanzándose al terreno de la violencia, traerían la represión y luego la reacción. Aconsejamos, pues, al gobierno la legalidad y á las oposiciones la resignación y la prudencia.»

El domingo próximo se verificará, según anuncia el *Boletín de Loterías y de Toros*, la tercera corrida, lidiándose seis bichos, si están en condiciones para ello, del Exmo. Sr. Duque de Veragua, los que serán muertos por Cayetano, Lagartijo y Frasquelo, acompañados de sus respectivas cuadrillas. La corrida empezará á las cuatro y media de la tarde.

Nuestro particular amigo D. José Gomez Diez, gobernador de la Coruña, nos ha dirigido, así como á varios otros de nuestros colegas, el siguiente telegrama que recibimos anoche:

«De los datos que resultan en este gobierno de provincia, han sido elegidos diputados los señores que á continuación se expresan por los siguientes distritos:

Distrito de Arzúa, D. Fernando Calderon Collantes, A.—De Belanzón, D. Daniel Carballo,—De Carballo, D. Aureliano Linares, A.—De Corgubion, D. Ramon Sanjurjo Pardiñas, A.—De Carral, señorconde de la Almina, A.—Del Ferrol, D. Nicasio Perez, A.—De Muros, D. Pedro Calderon y Herce, A.—De Noya, D. Antonio Romero Ortiz, A.—De Ordeñes, señor marqués de Cervera, A.—De Ortigueira, D. Leandro Pita y Lomas, A.—De Padron, D. Rafael Anton Orense, A.—De Pauentedeume, señor marqués de Villamejor, A.—De Santiago, D. Antonio Romero Ortiz, A.—De la Coruña, D. Ramon Perez Costales, F.

Ruego á Vd. se sirva rectificar en el periódico que tan dignamente dirige los datos publicados con anterioridad.»

Algunos amigos del Sr. D. José Luis Giner, candidato vencido en Velez Málaga, han publicado una hoja impresa denunciando varios hechos que ellos suponen haber sido llevados á cabo para coribir la elección.

Hoy recibimos por la vía de Nueva York el siguiente despacho de Cuba:

Habana, 23 de marzo.

El *Diario* dice que el cabecilla Carlos García abandonó la jurisdicción de Guanajay y se pasó á la de San Antonio.

Ha llegado aquí el almirante Inglefield.

Una correspondencia de la provincia de Badajoz cuenta que allí se comenta públicamente el hecho de que el coronel de un cuerpo distinguido haya votado con papeleta abierta á un candidato socialista.

Los periódicos americanos piden inducto al gobierno español á favor del Dr. Howard, sentenciado á prisión ilícitamente por conspirar contra España en Cuba. Para el efecto alegan lo avanzado de su edad, la orfandad de sus hijos y la coincidencia de haber llegado a los Estados Unidos el contra-almirante Sr. Polo; creyendo los periódicos que haría un buen efecto en la inauguración de sus relaciones diplomáticas, el rasgo de clemencia á que se alude.

Refiere un colega que el domingo, durante la representación de *La Almoneda del Diablo*, en el teatro del Circo, fué llamado al palco que ocupaba el Sr. Sagasta y el Sr. De Blas, el activo empresario y conocido primer actor D. Manuel Cañalina, habiéndosele ofrecido con lisonjeras frases la encomienda de Carlos III en recompensa de su inteligencia y afanes por el arte dramático español.

Dicen de Washington al *Herald* y al *Times* que el Sr. Fish ha recibido un despacho del representante que está en Montevideo, informando que el contra-almirante Sr. Polo ha demostrado siempre en sus conversaciones las mayores simpatías por la nación americana.

Nuestro representante en Portugal señor Fernandez de los Rios se encuentra enfermo.

Ha fallecido en Barcelona D. Mariano Lozano, diputado provincial por Valladolid.

El *Herald* de Nueva York continúa diciendo que los Estados Unidos deben apoderarse de Méjico para arrancar después de España á Cuba.

Dice un colega que el periódico radical de Palma el *Eco de Mallorca* ha sido víctima el viernes por la noche de un cobardo y repugnante atropello. Su imprenta fué asaltada, destrozados varios galerines, empastelados varios moldes y robada una porción de pruebas y originales.

El corresponsal del *Times* de Nueva York en la isla de Cuba confirma que los insurrectos cubanos pretenden nombrar presidente de la república nonnata á Máximo Gomez. Añade también el corresponsal que casi todos los jefes de importancia de la insurrección son extranjeros, Máximo Gomez y Modesto Diaz.

La *Epoca* copia entre otros los siguientes párrafos del periódico italiano *Il Diritto*.

«El rey Amadeo no tendrá, pues, necesidad de recurrir á un golpe de Estado, ni de poner a prueba, en dano de los españoles, el valor militar hereditario en su familia.»

Y después añade el siguiente comentario:

«Sin negar el valor de nadie, podemos engorjucernos justamente con el que España ha demostrado en todas las épocas de su gloriosa historia, y nos parece que el sistema de intimidaciones

son dominicanos, inclan de Méjico y Garrido de Venezuela.

En Zaragoza se trata de crear un asilo de parvulos al cuidado y dirección de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul. El arzobispo, las baronesas de Escrivé, las Sras. Oliván y Jordan y la condesa viuda de Fuentes, se han dirigido á varias personas para que contribuyan con sus limosnas á tan beneficio objeto.

Anoche á las ocho celebró una reunión el gremio de albañiles, para tratar de si debían ó no trabajar con el aumento de un real en cada jornal, y si este aumento había de hacerse extensivo á todas las clases de albañilería.

Después de hacer uso de la palabra varios de los asistentes, se acordó nombrar una comisión compuesta de cinco individuos que pasase á ver al gobernador, con objeto de manifestarle iban á celebrar una manifestación pacífica y que pensaban pasar a consultar á sus compañeros en todas las obras de Madrid, si estaban conformes en dejar el trabajo si no se les aumentaba el jornal.

Cree las *Novedades* que la repentina desaparición de las partidas carlistas debe obedecer á órdenes superiores, y que el movimiento se aplaza para mejor ocasión.

La *Epoca*, dirigiéndose á los hombres del partido conservador, dice lo siguiente:

«Es necesario, pues, que se preparen á la abnegación y al desinterés los que con perseverancia y fe trabajan por que reaparezca el derecho hereditario, si fracasa, como los revolucionarios temen, la obra política que sus propios autores califican de ensayo. Si el derecho es restaurado, será deber de los conservadores olvidar los estragos de todo revolucionario, entre los cuales

es el principal acoso la incesante necesidad de que los partidos monárquicos y liberales hayan estado divididos en puntos esenciales, acerca de los cuales debieran haberse hallado siempre conformes.»

La *Epoca* copia entre otros los siguientes párrafos del periódico italiano *Il Diritto*.

«El rey Amadeo no tendrá, pues, necesidad de recurrir á un golpe de Estado, ni de poner a prueba, en dano de los españoles, el valor militar hereditario en su familia.»

Y después añade el siguiente comentario:

«Sin negar el valor de nadie, podemos engorjucernos justamente con el que España ha demostrado en todas las épocas de su gloriosa historia, y nos parece que el sistema de intimidaciones

no es el más apropiado para popularizar lo que trata de popularizarse.»

Ha causado entre los mexicanos que residen en Nueva York cierta alarma la noticia de que el presidente Urrutia no es indiferente á las insinuaciones que el *Heraldo* ha hecho desde hace días, con una perseverancia sospechosa, sobre la conveniencia de anexionar Méjico á la república norte americana.

El 28 del pasado ha llegado a Nueva York el auxiliar del ministerio de Ultramar D. Arturo Baldasano y Toneto, portador de algunos despachos del gobierno de Madrid y de las relaciones diplomáticas del contraalmirante señor Polo.

El *Cronista* de Nueva York dice que ya sabe de un modo positivo que el Sr. Sickles no volverá á la legación de España, sino que presentará su renuncia á este gobierno. El Sr. dice, sin embargo, que el exrepresentante irá a Madrid á buscar á su familia.

Sin la intervención de personas prudentes hubiera ocurrido un tumulto en Zafra la víspera del escrutinio, pues los republicanos con música y bandas encendidas acompañaban al Sr. Somolinos desde el comité republicano á su casa, á los gritos de vivia la república federal! abajo el rey Amadeo! muieran los monárquicos! Y ya empezaban á cerrarse puertas y á correr las gentes, cuando algún individuo sensato del ayuntamiento republicano hizo entrar en razón á los gritadores.

Dice el *Imparcial*:

«Por indicaciones de una elevadísima persona, ha sido ascendido á comandante el capitán de caballería, inspector de las reales caballerizas, Sr. Barbarin.»

A juicio de un periódico republicano la revolución no se terminó en setiembre, sino que más bien se empezó entonces.

Según dice la *Iberia*, están tomadas todas las medidas convenientes para obrar con toda rapidez, y las oposiciones no tienen ni la más remota probabilidad de perturbar en poco ni en mucho la paz que reina en el país.

En el discurso pronunciado por el señor Disraeli en Manchester ha dicho que el Congreso y el Senado de Washington y las 37 cámaras de los Estados Unidos cuestan por la asignación que tienen los representantes y por la que se les abona como gastos de viaje de 70 a 80.000.000 de reales. De este dato y otros ha deducido el jefe del partido conservador inglés, que el gobierno monárquico de Inglaterra es más barato que el republicano de los Estados Unidos.

Dice un periódico:

«Se ha dicho y al parecer no sin fundamento, que son varios los candidatos que militan en las filas de los radicales, y contrario de todo punto á la coalición, han decidido presentarse en sus distritos como candidatos independientes para formar después un centro parlamentario desde el cual puedan apoyar las soluciones ministeriales que se conforman con sus principios, y como reforzarlo con sus votos en aquellas otras que puedan afectar á la integridad de las instituciones ó el triunfo de las oposiciones anti-dinásticas.»

Insiste la *Iberia* en que las oposiciones deben probar por medio de los tribunales los abusos electorales que denuncian; mientras no lo hagan, cree el colega deber replicar que «todo es mentira.»

Para cuando terminen en el teatro del Circo las representaciones de *La Almoneda del Diablo*, que interpretada cada noche por artistas tan queridos del público como el inimitable Mariano Fernández y la simpática y estudiada señorita Lombia, está proporcionando grandes entradas á la empresa, dispone esta la chistosa comedia de Narciso Sierra *El amor y la Gaceta*.

El *Cronista* de Nueva York se burla de un despacho de Cayo-Hueso recibido en aquella ciudad, diciendo que la junta de los insurrectos había recibido una gruesa cantidad de los simpatizantes con la causa de la insurrección, que residen en Puerto-Rico.

Los franceses que residen en la capital de Méjico se han suscrito por una cantidad de 32000 duros para pago de la indemnización de guerra á Alemania.

Leemos en un periódico:

«Asegúrase que el comité liberal de Ecija piensa llevar á los tribunales al Sr. Rivero, por ciertas públicas declaraciones que este se ha permitido.»

Continua llamando la atención en el teatro Español la comedia *Violetas y girasoles*, en la que tanto se distingue los actores encargados de su desempeño, particularmente la señorita Boldum, cuyo talento se adapta lo mismo al género cómico, que al dramático, ejecutando con singular maestría tipos tan opuestos como el de *Doña María Coronel* y el de *Maria en Violetas y girasoles*.

El sábado tendrá lugar una variada función en el teatro del Recreo, á beneficio de la Sociedad de Amistad entre los pueblos de Europa y América.

tan seguro de ello estaba, que tuvo hasta la idea de matarse. Llevaba su escopeta, llevaba balas, se atribuía su muerte á un accidente de la caza. ¡Pero y ellos?

Proseguirán su infame comedia, finirán llorar mientras en realidad, su corazón rebosaría de alegría. Ya sin miedo no habría que apelar á la astucia, al disimulo, y ricos y libres, irían á ocultar su amor á Italia ó á Venecia.

En cuanto á su recuerdo, ¡pobre marido confiad! quedaría para ellos adorado de todo el ridículo, y si hablaban de él, ¡sería con burla, con escarnio!

—Jamás! —dijo.—Moriré, pero antes quiero vengarme!

Buscaba en su imaginación y no encontraba castigo suficiente para los culpables. ¿Qué suplicio podía hacer expiar las torturas que él pasaba? Dijo que para asegurar su venganza necesitaba esperar, y se propuso ser prudente, finir una inalterable serenidad que le daría medio de verlo, de adivinarlo todo.

—Mi perfidia, —dijo,—igualaría á la mía!

Temía que una vez descubiertos Berta y Huiria con su amante, Hector, gracias á él, ¿no tenía ya cuatrocientos mil francos de renta?

La idea de que podían escapar á su venganza, le dió el medio de ocultar su estado y devolvíó toda la lucidez á su mente.

Solo entonces pensó en el tiempo transcurrido, en la lluvia que caía á torrentes y en el estado de sus ropas.

—Bah! —dijo,—inventaré cualquier historia, segun ellos me digan.

Aun estaba á una legua de su casa, pero era gran andarín y en hora y media la salvó llegando á su casa, aniquilado, sin fuerzas, mojado hasta los huesos.

Sin embargo, cuando entró en Valfuilla, había logrado dar á su rostro la expresión habitual, y su jovialidad expresaba una serenidad completa.

Le oyeron, pero no pudieron conseguir que se sentara entre ambos á la mesa, aquel hombre y aquella mujer, que eran ya sus crueles enemigos. Dijo que no se sentía bien, que sin duda la humedad le había perjudicado y quería acostarse. En vano Berta insistió en que tomase una taza de caldo bien caliente y un vaso de Burdeos; él contestó secamente:

—Llevadme de aquí. Llevadme de aquí!

—No quiero nada; no me siento bien. Cuando Sauvresy se hubo retirado Berta murmuró:

—Habéis notado, Héctor...?

—El qué?

—Mi marido tiene algo de extrañamiento.

—Puede; ha estado todo el día recibiendo la lluvia, y nada más fácil.

—No; su mirada tenía una expresión que yo no le he conocido nunca.

—¡Pues á mí me ha parecido alegre como siempre.

—Hector, mi marido sospecha algo.

—¿El? Pobre amigo! Confía demasiado en nosotros para sospechar.

—Os engañais, Hector; no me ha abierto el entrar y es la primera vez des de mi matrimonio.

Como se ve, Sauvresy había cometido una torpezas; pero abrazar á su mujer en aquel momento era superior á sus fuerzas.

Sin embargo, se sentía mucho peor de salud de lo que había querido hacer creer y de lo que él mismo se figuraba.

Cuando su mujer y su amigo subieron al cuarto, después de comer, le encontraron tirando en su lecho, con las extremidades frías, la frente ardiente, la garganta seca, ardiente la mirada.

En breve le acometió una fiebre acompañada de delirio.

Envíose á buscar un médico, el cual á primera vista declaró que no podía responder de él. Al día siguiente estaba peor.

Desde aquel momento el conde de Tremorell y Mad. de Sauvresy dieron muestras del mas admirable afecto.

¿Pensaban quizá reparar con esto algo de su crimen? Difícilmente; lo mas verosímil era que trataban de impedirse á la opinión pública. Todo el mundo se interesaba por Sauvresy y ellos pasaban la vida á la cabecera de su cama, lo mismo de dia que de noche.

Cierto que velarle era bien penoso; pero el delirio no le abandonaba, y en dos ó tres ocasiones había sido preciso sujetarle á viva fuerza en su lecho, porque quería arrojarse por la ventana.

El tercer dia tuvo un capricho singular; no quería de ningún modo seguir en su estancia y gritaba:

—Llevadme de aquí. Llevadme de aquí!

Por consejo de los médicos se le trasladó á un lecho en el salón del piso baj

que daba al jardín; pero la fiebre no le trancó ni una palabra

Se ha concedido el empleo de coronel de milicias a D. Joaquín González Estefaní, por servicios prestados en la campaña de Cuba.

Ha sido contratada en Zaragoza la compañía de toreros compuesta de niños de Sevilla, que tantos aplausos han obtenido en las diferentes plazas en que han trabajado. La primera corrida tendrá lugar el domingo próximo.

La prensa de Sevilla hace grandeselogios de un magnífico discurso pronunciado por el Sr. Castellar el domingo pasado en una reunión celebrada en el consulado de aquella población, donde reinó el mayor orden y entusiasmo y fué estrepitosamente aplaudido el orador.

Antes de ayer visitó el Sr. Castellar, en unión de varios amigos, el anfiteatro de Itálica y ayer dejó salir de Sevilla regresando a Madrid.

TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos los siguientes despatchos telegráficos:

París, 9.

Ayer hubo recepción en el palacio del Eliseo. Asistieron más de 500 personas entre las cuales figuraban los individuos del cuerpo diplomático acreditado en París y muchas notabilidades en las artes y las ciencias, y los representantes de la prensa.

A las doce de la noche regresó a Versalles el Sr. Thiers.

Bruselas, 9.

Hoy han empezado las negociaciones entre Francia y Bélgica para el establecimiento de nuevas tarifas de aduanas.

Paris, 9.

En la Bolsa han cerrado: 3 por 100 francés a 55-57. El 5 por 100 id. a 88-47. El 3 por 100 anterior español a 261-3. El exterior idem a 30 5-8.

Londres, 9.

A primera hora se hacía: El exterior español a 30 7-16. Constantiopla, 8.

No tiene fundamento la noticia dada por algunos periódicos de que el sultán va a emprender un viaje a París.

Amberes, 9.

En la Bolsa se han hecho: El 3 por 100 español a 23 3-4. El portugués a 38 3-4.

Amsterdam, 9.

En la Bolsa se han hecho: El 3 por 100 español a 30 1-2. El portugués a 39 1-16.

Roma, 9.

Ayer salieron de esta capital los reyes de Bhamara y los príncipes de Gales.

Londres, 9.

Cámara de los Comunes.—Lord Enfield dice que ha sabido que las autoridades españolas de Cuba prohíben a los nacionales chinos que salgan de la isla y que ningún cónsul ha protestado contra esta medida. Añade que el representante de Inglaterra en Madrid Sr. Layard ha recibido instrucciones sobre este asunto.

Berlín, 9.

El director general de correos, el ministro plenipotenciario de España y el Sr. Vázquez, jefe de negociado de la dirección de Madrid, han celebrado la última conferencia para realizar un tratado postal entre Alemania y España.

Las negociaciones marchan bien y se espera un resultado favorable.

Según noticias fidedignas que hemos recibido, sabemos que de los ladrones que asaltaron y robaron el tren de Andalucía, hay ya presos diez, entre ellos una persona prudente, que ha sido alcalde, y que está condecorado con algunas encomiendas.

S. ha concedido la licencia absoluta por haber cumplido la edad reglamentaria, al comandante de caballería don José García del Requejo.

El coronel de caballería D. Francisco de Urbiztundo ha obtenido el retiro provisional.

La Epoca se hizo anoche eco de un rumor que ayer circuló por Madrid sobre conatos para alterar el orden. En efecto, se habló de ello y nosotros no quisimos reproducir el rumor por no propagar la alarma, como lo consiguió el Combate con su última hora.

Ha sido promovido a comandante el capitán del ejército de Cuba D. Gerardo Albornoz.

Se ha concedido el retiro al capellán castrense D. Manuel Hurtado.

El señor ministro de la Guerra, al recibir hoy a los altos cueros militares, y oficiales de la guarnición, les ha dirigido las más patrióticas frases encareciéndoles la necesidad en que están de cumplir y hacer que se cumplan los preceptos de la ordenanza para salvar las más altas instituciones.

Parece que se trata de tomar algunas medidas con el clero castrense de Filipinas.

Se ha declarado con opción a la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier D. José Gragera.

Se ha concedido la placa de San Hermenegildo a los comandantes D. José y Madarro y D. Antonio de Yarto.

Se ha concedido el empleo de coronel de milicias a D. Joaquín González Estefaní, por servicios prestados en la campaña de Cuba.

Ayer o anteayer pareció que el juzgado de Vergara pasó a Oñate a recoger de una fábrica de fósforos las cajas y las piedras litográficas en que se han tirado unas caricaturas que han llamado la atención mucho y vendiéndose a subido precio con relación a su valor. Se supone que se formará causa por ello.

Esta mañana ha llegado a Madrid el antiguo diputado carlista de Alava, señor Ortiz de Zárate, electo también para el nuevo Congreso.

La huelga iniciada estos días parece que no seguirá adelante. Hay indicios de que la provocaron y alentarán personas que gastan levita. Una comisión de cinco obreros confirió anoche con el señor gobernador, cuyos buenos consejos escucharon y transmitieron esta mañana a sus compañeros, que han vuelto a los trabajos en su mayor parte, sin perjuicio de exponer sus deseos en forma conveniente.

Parce que al Sr. Topete se le han hecho indicaciones por el Sr. Sagasta para la presidencia del Congreso, pero el ilustre marino se ha escusado de esta distinción, considerándola superior a sus fuerzas.

El Sr. Ríos Rosas ha estado hoy a visitar al rey.

No pasa de una invención la noticia de que se hace hoy eeo un diario radical respecto a que el Sr. Ríos Rosas abrigue el propósito de hacer declaraciones contrarias al gobierno acerca de las elecciones.

No creemos que tenga fundamento la noticia que da un periódico respecto a que la Tertulia progresista haya de ocuparse de ningun asunto referente a las elecciones de Padron, ni sabemos que el candidato vencido haya formulado memorandums ni queja pública alguna contra el Sr. Montero Ríos.

Hoy ha estado a despachar con el rey el nuevo ministro de la Guerra señor general Zavala.

E' general Zavala, á pesar de lo que dice hoy un periódico, al entrar en el ministerio, no ha obedecido á mas plan ni otro cálculo que el de hacer un sacrificio de su propia conveniencia en un momento en que faltaba ministro de la Guerra, se apelaba á su patriotismo y había riesgos para la causa del orden y de la libertad, puesto que en los momentos en que el Sr. Sagasta le ofrecía la cartera que se negaba á aceptar, supo que los carlistas se amotinaban en Gerona.

De Gerona hay noticias que confirmán la terminación de los conatos sedicionosos.

En la provincia de Tarragona parece que ha habido algunos conatos de imitar á los carlistas de Gerona.

Acera del telegrama de Londres comunicado por la Agencia Fabra, que insertamos en el lugar correspondiente, dicen los amigos del gobierno que las autoridades españolas en Cuba no hacen mas que lo que deben, obligando á los chinos inmigrantes por contratos bilaterales entre los mismos y los propietarios ó industriales, á que cumplen las condiciones estipuladas, y esto siempre que los interesados pidan el cumplimiento por las vías legales.

Añaden que cuando el representante del gabinete inglés en esta corte oiga las explicaciones de nuestro gobierno en este punto, quedará plenamente convencido de que nuestras autoridades en Cuba obran dentro de la legalidad común, y que en consecuencia se disipará la alarma que, al parecer, indican las palabras de lord Enfield.

El candidato proclamado por el distrito de Jerez de la Frontera, es el señor D. Manuel Misa Bertamí, cuyo primer apellido ha sido equivocado en las listas de votación que hemos publicado.

El gobierno de Rio Janeiro ha pedido al de España nota del coste de las tres magníficas fragatas que forman la escuadra de nuestro país en el Rio de la Plata, buques que son la admiración de aquellos mares.

El gobierno francés, dando una muestra de deferencia hacia España, ha empezado a internar á algunos carlistas que se hallaban en la frontera. Los aduaneros franceses también han redoblado su vigilancia y han hecho algunas aprehensiones de armas.

Hoy ha salido la estafeta para Portugal y América del Sur.

Por dimisión del gobernador civil de la Habana, Sr. Moreno, que vuelve á su carrera de la magistratura, ha sido nombrado para reemplazarle el ex-diputado progresista Sr. D. Gregorio Zabalza, cuyo nombre hace mucho tiempo habíamos indicado nosotros para este puesto.

Se ha concedido autorización para la colocación de dos cables, uno desde Inglaterra y otro desde Portugal, á las costas españolas del golfo de Cantabria.

Hoy ha recibido el gobierno los siguientes telegramas:

Valladolid 10 (10 y 40 mañana).—El presidente de la audiencia al ministro de Gracia y Justicia.

El juez de primera instancia de Rioseco, en telegrama que recibe en este momento, me dice lo siguiente:

El juez de Villalon dice hubo muertos y dos heridos; que resulta un desastre; no indica causa ocasional, y que por el correo lo participa a V. E. La audiencia reunirá testimonio dando parte de la causa instruida.

Según mis noticias y las que comunica el alcalde de Villalon al señor gobernador civil de esta provincia, no es exacto, haya habido el desastre de que habla el juez y si un verdadero motín promovido con motivo del escrutinio. El secretario del gobierno y el coronel de la guardia civil salieron a instruir la oportuna causa. Tan luego me facilite antecedentes, obraré según proceda en justicia.

El candidato republicano venció en la circunscripción de Vigo por la votación de un ayuntamiento rural, coalición a. a. D. Martín Usceti de Ponte, á pesar de llevar éste una gran mayoría en la ciudad de Vigo y Bayona, los puntos de más importancia del distrito.

Por decreto rubricado hoy por el rey vuelve á figurar el presupuesto de Ultramar con el general del Estado.

En Ciudad Real nos escriben confirmando lo que ya hemos anunciado de haber sido detenido por disposición de aquel gobernador, un joven de 17 años de edad que se había fugado de la casa paterna en esa corta, llevándose 27000 reales en dinero, de cuya cantidad había comprado un billete para Islay (Perú) y hecho algunos otros pequeños gastos, habiéndose ocupado por aquella autoridad el resto de la suma y varios efectos. El referido no fué hospedado en el gobierno civil y restituido á su padre con el dinero y demás efectos.

La academia de Medicina celebra sesión literaria pública mañana jueves, á las 8 1/2 de la noche, en la cual continuará la discusión pendiente sobre el Traumatismo, la inflamación y la fiebre.

Dicen de Sevilla que el Sr. Castellar ha recibido una corona de plata y oro costeada por suscripción entre sus correligionarios de aquella capital.

El subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Maluquer ha obtenido en su distrito 6300 votos de mayoría sobre el candidato designado por la coalición.

Por el correo del 30 saldrán el nuevo gobernador de la Habana y el secretario.

En el distrito electoral de Orense ha triunfado el candidato de oposición, que es el canónigo Sr. Carballo; pero en el distrito rural de Cobas obtuvo mayor número de votos el ministerial. Por esta razón aparece éste triunfante, pues la votación de las aldeas ha vencido á la capital.

La coalición en Orense ha presentado una protesta contra la aptitud legal del candidato electo, fundada en que no cumple hasta fin de año la edad que exige la ley electoral. Este punto es cuestionable en aquella ciudad, pues el padre del candidato tuvo dos hijos con el mismo nombre, y uno de ellos ha fallecido; ahora se trata de averiguar cuál de los dos es al que corresponde la mayoría de edad.

En Cienfuegos ha sido sentenciado á seis años de presidio por infidelidad Juan Emilio Howard, ciudadano español y no americano como ha dicho un periódico; pues su padre había renunciado su ciudadanía de extranjero, aceptando el cargo de comisario de policía en el mismo Cienfuegos. Corrobora quanto acabamos de decir, el hecho de haber dirigido el cónsul de los Estados Unidos con una comunicación, acompañando una instancia suscrita por sus hijas, pidiendo indulgencia para su padre, pero sin hacer mención de que éste fuese ciudadano americano.

El Sr. Soria Santa Cruz ha sido al fin proclamado diputado por Almagro, contrario al carlista Sr. Polo.

El Sr. Moret no ha sido proclamado diputado.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido ya las actas de Amurrio, Jaén, Andújar, Vitoria, y los tres distritos de la capital de Murcia.

El diputado electo por el distrito de la Veccilla (Léon), D. Mariano Solís Liébana, ha obtenido una votación de 5228 votos, según nos dicen de aquél punto.

Ayer tuvo lugar en Zaragoza el acto de la bendición de la bandera del batallón de cazadores de Puerto Rico. El jefe, á nombre de todos los individuos del mismo, ha suplicado por conducto del capitán general al ministro de la Guerra, ofrezca sus respetos al rey.

Según nos dicen de Tarragona, se nota bastante efervescencia en toda la provincia, muy particularmente en Bishal del Panadés y Santa Oliva, donde se teme un levantamiento carlo-federal.

Se ha concedido autorización para la colocación de dos cables, uno desde Inglaterra y otro desde Portugal, á las costas españolas del golfo de Cantabria.

Hoy ha recibido el gobierno los siguientes telegramas:

Con motivo de las reformas introducidas en el ejército de Filipinas se ha dispuesto la disolución del actual regimiento de artillería y que se proceda a la organización de otro de personal europeo compuesto de dos batallones de seis compañías cada uno, siendo las cinco primeras de artillería de pie y la sexta de montaña.

Para llevar a cabo la nueva organización del ejército de aquél archipiélago, habrá que enviar de la Península, cuatro sargentos primeros, 32 segundos, 48 cabos primeros, 64 segundos, 16 tambores, 22 cornetas, dos bateristas, dos herradores, dos forjadores y 1000 soldados; cuyas clases serán elegidos entre los aspirantes que soliciten el puesto en su propio empleo y á falta de estos se destinarán con ascenso los que lo deseen de las inferiores inmediatas que reunan las condiciones reglamentarias. Los que se asistan, así de clases como de tropa, recibirán en el acto de su admisión una gratificación de 10 pesetas, disfrutando además el haber al respecto de Ultramar desde la fecha del alistamiento.

Ha sido nombrado ayudante del señor ministro de la Guerra el oficial Sr. Garvajal.

El brigadier Sr. Chacón se ha encargado interinamente del mando de la brigada de Sevilla.

El señor ministro de la Guerra no ha llevado á la firma del rey mas decretos que unos del ministerio de Ultramar.

Los capitanes generales han participado esta tarde que en sus respectivos distritos no ocurría novedad alguna.

Varias casas importantes del comercio de Barcelona han dirigido un telegrama al casino Español de la Habana felicitando al elemento leal de la isla de Cuba por haber sido elegido diputado en el distrito de Mataró el director del periódico Cuba española, D. Antonio González Llorente, defensor infatigable de la integridad nacional.

En Villalpando ha resultado el señor Muñiz con 4533 votos contra 3073 obtenidos por su contrincante el señor Ruiz del Arbol.

En Cartagena han sido proclamados candidatos los Sres. Lapizburu y Salmerón (D. N.), federales.

Hoy ha salido de Orense para Madrid el Sr. D. Tomás Carretero, candidato que ha sido por Lalín.

Veinticinco credenciales iban presentadas hasta esta tarde en el Congreso.

Tara el 14 la mas tarde, según la ley, deben estar en el Congreso las actas electorales que haya recibido el gobierno.

Parece que han sido reducidos á prisión tres redactores del Universal, a consecuencia del extraordinario publicado por dicho periódico.

Hoy han confundido los rumores e invenciones alarmantes, de que ni aun queremos hacernos eco.

El Sr. Moret ha entregado hoy al ministro de Ultramar la dimisión del cargo de intendente de Hacienda de Filipinas ha hecho el Sr. Jimeno Agius, la cual anunciamos hace algunos días.

El Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla ha salido esta tarde precipitadamente para sus posesiones de Tablada, donde le llaman asuntos particulares.

Parece que el consejo universitario ha desestimado las protestas que se le han presentado acerca de las oposiciones á la cátedra de latín del instituto del Noviciado. El gobierno, sin embargo, no ha expedido todavía el nombramiento, pero lo expedirá, puesto que no se le ha dirigido contra la validez de aquellas nungún género de protesta.

Es completamente falso que el señor Morales Diaz haya tenido en ninguno de los días de elecciones mayoría de votos sobre nuestro compañero, pues el Sr. Morales Diaz, muy práctico en eso de contar votos, puede manifestarle las certificaciones que por las mesas se expedían todos los días en todos los pueblos, inmediatamente después de terminarse la elección. Ya nuestro colegio como no podía suponerse al Sr. Montes, una

ANUNCIOS.

SE TOMA EN TRASPASO, EN UN Punto céntrico, una tienda de tegidos con existencias ó sin ellas; ó bien local a propósito para lo indicado. En la calle del Príncipe, 39, zapatería, recibirán el aviso.

A LA GRANDEZA

Pocas son las mesas de etiqueta donde terminada la comida no se ofrece á los convíados un enjuague preparado con el conocidísimo Elixir de Benete, pues además de su grato sabor y delicado aroma dá frescura y fortaleza á la dentadura y enciende y abrillanta el esmalte. Este acreditado elixir no necesita de otra recomendación que de su mismo uso. Vendese en casa de su autor, Arenal, 22, duplicado, bazar de la Unión, Espoz y Mina 16; Carretas, 41; 4, 10 y 12 rs. el frasco.

A MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Grajal, núm. 13, 2º piso. 1

SE VENDEN VARIOS EFECTOS DE Lampistería y broncista y un fuelle. Santa Isabel, 50, principal. 1

PARA LOS CALVOS QUE QUIERAN que les salga el cabello, el único remedio es el uso del Aceite del Canadá y el agua de Sarmiento. Estos dos ingredientes dan grandes resultados en toda la América del Norte y en España. Frasco, 10 y 20 rs. Depósito, calle del Carmen, 1, perfumería.

SE CEDE UN CUARTO AMUEBLADO, con asistencia ó sin ella. El portero de la calle de Alcalá, 89, dará razón. 1

34.—ESPOZ Y MINA.—34.

La máquina de coser

LA SILENCIOSA se halla solo en este establecimiento.

Especialidad en

MAQUINAS

A MANO

A DOBLE PESPUNTE, Y OTRAS.

DESDE 180 RS.

34.—ESPOZ Y MINA.—34.

UNA SEÑORA QUE ACABA DE TOMAR un cuarto Fuencarral, 36, 2º, cede una magnífica sala y gabinetes independientes. 1

A MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Bonetillo, 2, portería. 1

SE VENDE LETRA Y UTILES DE IMPRENTA muy baratos. San Vicente, 68, duplicado bajo. 1

HAY BUENAS HABITACIONES PARA huéspedes en cuarto principal. Aduana, 28, portería. 1

CASA ÚNICA EN ESPAÑA. Gran taller de tapicería. Plaza de Matute, núm. 9.

Se garantiza la obra, cualquiera que sea su importancia y el tiempo estipulado para su ejecución. Economía y elección. Muebles de lujo y novedad al alcance de todas las fortunas. Decoración completa de habitaciones.

PIANO.

Se vende uno vertical de palo-santo. Linares, 26, 30 y 32, 2º derecha. Horas, de 10 a 8. 1

A MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Arganzuela, núm. 1, tienda de vinos. 1

A MA DE CRIA PARA SU CASA. Paredes, 12 y 14, bajo. 1

LOCAL.—SE ALQUILA UNA CASA sobre una calle próxima á la de Embajadores, de 7200 pies, y un aproposito para talleres, fábricas ó almacenes. Barán, razon, Magdalena, 32, pral. izquierda.

SIEMPRE
HALLARES EN LA
LIQUIDACION
DE
ROPA BLANCA
CALLE DEL
CÁRMEN, 6,

A 12 rs. las camisas para señora.

A 24 rs. id. de dormir.

A 20 rs. id. para caballero.

A 12 rs. enaguas novedad.

A 6 rs. chambrás y pantalones.

A 30 rs. los rejas de pique.

A 14 rs. los peinadores finos.

A 8 rs. las gorras de dormir.

A 30 rs. los juegos de cama.

A 20 rs. sábanas de puro hilo.

A 5 rs. almohadas de hilo.

A 40 rs. las colchas de pique.

A 4 rs. pecheras de hilo.

A 12 rs. calzoncillos de hilo.

A 8 rs. calzoncillos de punto.

A 20 rs. mantelería de granito.

A 43 rs. id adamascadas.

A 8 rs. manteles de hilo.

A 34 rs. docena toallas, granito.

A 85 rs. id. toallas turcas.

A 24 rs. id. servilletas de granito.

A 20 rs. id. servilletas para té.

A 16 rs. id. pañuelos de hilo.

A 50 rs. id. camisetas de punto.

A 20 rs. id. calcetines y medias.

A 40 rs. id. púños para caballero.

A 30 rs. id. cuellos para id.

A 3 1/2 rs. vara las telas de hilo.

A 12 rs. lazos para señora.

A 24 rs. id. de dormir.

A 20 rs. id. para caballero.

A 12 rs. enaguas novedad.

A 6 rs. chambrás y pantalones.

A 30 rs. los rejas de pique.

A 14 rs. los peinadores finos.

A 8 rs. las gorras de dormir.

A 30 rs. los juegos de cama.

A 20 rs. sábanas de puro hilo.

A 5 rs. almohadas de hilo.

A 40 rs. las colchas de pique.

A 85 rs. id. toallas turcas.

A 24 rs. id. servilletas de granito.

A 20 rs. id. servilletas para té.

A 16 rs. id. pañuelos de hilo.

A 50 rs. id. camisetas de punto.

A 20 rs. id. calcetines y medias.

A 40 rs. id. púños para caballero.

A 30 rs. id. cuellos para id.

A 3 1/2 rs. vara las telas de hilo.

A 12 rs. lazos para señora.

A 24 rs. id. de dormir.

A 20 rs. id. para caballero.

A 12 rs. enaguas novedad.

A 6 rs. chambrás y pantalones.

A 30 rs. los rejas de pique.

A 14 rs. los peinadores finos.

A 8 rs. las gorras de dormir.

A 30 rs. los juegos de cama.

A 20 rs. sábanas de puro hilo.

A 5 rs. almohadas de hilo.

A 40 rs. las colchas de pique.

A 85 rs. id. toallas turcas.

A 24 rs. id. servilletas de granito.

A 20 rs. id. servilletas para té.

A 16 rs. id. pañuelos de hilo.

A 50 rs. id. camisetas de punto.

A 20 rs. id. calcetines y medias.

A 40 rs. id. púños para caballero.

A 30 rs. id. cuellos para id.

A 3 1/2 rs. vara las telas de hilo.

A 12 rs. lazos para señora.

A 24 rs. id. de dormir.

A 20 rs. id. para caballero.

A 12 rs. enaguas novedad.

A 6 rs. chambrás y pantalones.

A 30 rs. los rejas de pique.

A 14 rs. los peinadores finos.

A 8 rs. las gorras de dormir.

A 30 rs. los juegos de cama.

A 20 rs. sábanas de puro hilo.

A 5 rs. almohadas de hilo.

A 40 rs. las colchas de pique.

A 85 rs. id. toallas turcas.

A 24 rs. id. servilletas de granito.

A 20 rs. id. servilletas para té.

A 16 rs. id. pañuelos de hilo.

A 50 rs. id. camisetas de punto.

A 20 rs. id. calcetines y medias.

A 40 rs. id. púños para caballero.

A 30 rs. id. cuellos para id.

A 3 1/2 rs. vara las telas de hilo.

A 12 rs. lazos para señora.

A 24 rs. id. de dormir.

A 20 rs. id. para caballero.

A 12 rs. enaguas novedad.

A 6 rs. chambrás y pantalones.

A 30 rs. los rejas de pique.

A 14 rs. los peinadores finos.

A 8 rs. las gorras de dormir.

A 30 rs. los juegos de cama.

A 20 rs. sábanas de puro hilo.

A 5 rs. almohadas de hilo.

A 40 rs. las colchas de pique.

A 85 rs. id. toallas turcas.

A 24 rs. id. servilletas de granito.

A 20 rs. id. servilletas para té.

A 16 rs. id. pañuelos de hilo.

A 50 rs. id. camisetas de punto.

A 20 rs. id. calcetines y medias.

A 40 rs. id. púños para caballero.

A 30 rs. id. cuellos para id.

A 3 1/2 rs. vara las telas de hilo.

A 12 rs. lazos para señora.

A 24 rs. id. de dormir.

A 20 rs. id. para caballero.

A 12 rs. enaguas novedad.

A 6 rs. chambrás y pantalones.

A 30 rs. los rejas de pique.

A 14 rs. los peinadores finos.

A 8 rs. las gorras de dormir.

A 30 rs. los juegos de cama.

A 20 rs. sábanas de puro hilo.

A 5 rs. almohadas de hilo.

A 40 rs. las colchas de pique.

A 85 rs. id. toallas turcas.

A 24 rs. id. servilletas de granito.

A 20 rs. id. servilletas para té.

A 16 rs. id. pañuelos de hilo.